

# JOURNÉE Femmes DES DROITS DES FEMMES & Villes



## L'ÉDITO

“ Chèr.es membres de LIBDC,

Février est un mois riche en engagement et en rencontres. Cette année, la réflexion s'est enrichie avec la **Semaine du numérique**, une opportunité de découvrir comment les outils informatiques peuvent faciliter les échanges et créer de nouveaux leviers d'émancipation : ateliers, débats et temps de partage ont été au programme pour allier droits et savoirs.

Le mois de mars s'amorce avec des rencontres autour de la **Journée Internationale des Droits des Femmes**.

Le temps fort dans le quartier aura lieu le 6 Mars à la Maison de Quartier.

**Mars c'est aussi les élections municipales, les 15 et 22 mars**

**Un moment important pour notre vie citoyenne et celle de notre ville.**  
**N'oubliez pas d'aller voter, c'est à vous de décider !**

Continuons à tisser des liens, à nous informer sur les actions sur le Quartier et à avancer ensemble pour que Bois du Château reste un espace convivial et d'espoir.

Bonne lecture ! ”



## RENCONTRE AVEC UN ACTEUR DU QUARTIER

## RENCONTRE AVEC RODOLPHE JAN

**Nous avons rencontré M. Rodolphe JAN, co-président du handball club, qui accueille de nouveaux membres et qui nous parlera de leurs rôles au Quartier de Bois du Château !**



**Bonjour, Pouvez-vous vous présenter succinctement?**

Bonjour, je m'appelle Rodolphe Jan, j'ai 46 ans, je suis résident du quartier du Rouhaut mitoyen du Quartier de Bois du Château, ancien joueur de handball et co-président du Lorient Handball Club!

**Quand est-ce que le club a été créé?**

Le club à une longue histoire ! La structure a été en 1990 par la fusion de deux clubs, le PLL et le FOLCLO! C'est un club qui a toujours été mixte et de tous âges !

**Selon vous quel rôle peut jouer un club sportif dans la vie d'un quartier?**

Le rôle d'un club sportif c'est de créer des opportunités pour les parents et surtout les enfants qui ne choisissent pas forcément leurs lieux d'habitations, on n'a pas forcément le choix d'aller à l'école mais on peut choisir son activité ! L'avantage étant que nous sommes juste à côté du collège de Tréfaven avec les infrastructures adéquats pour s'exprimer ! Le siège étant au Bois du Château pour les activités extra-scolaires, effectuer des stages tout est à proximité, c'est un gros plus !

**Le club intervient aussi à l'école primaire, pourquoi est-ce important de commencer le sport depuis le plus jeune âge?**

Autrefois, les enfants pratiquaient beaucoup d'activités physiques et passaient la plupart de leur temps à jouer dehors. Aujourd'hui, ils font face à beaucoup plus de distractions, ce qui réduit le temps consacré au mouvement et au sport. Et pourtant la pratique du sport permet aux jeunes de s'épanouir et de développer leur confiance en eux. Un enfant peut parfois se sentir mal à l'aise à l'école, mais se révéler pleinement à travers le sport !

**Vous accueillez un nouveau responsable, pourquoi étais-ce important de renforcer votre encadrement?**

Oui, nous accueillons un nouveau Co-président, Alexandre Courjas ! Mais aussi toute une équipe qui se renouvelle, anciens joueurs, mamans d'anciens joueurs, la vie associative doit se renouveler



RODOLPHE JAN

**Quelles sont les missions des nouveaux responsables?**

L'objectif est d'identifier et de placer les bonnes personnes aux bons endroits, en fonction de leurs compétences et de leurs motivations. Pour la Coupe de France, prévue le 22 février à Lorient, il est essentiel de recruter une cinquantaine de bénévoles afin d'assurer une organisation optimale. En parallèle, les responsables doivent développer des partenariats, qu'ils soient privés ou publics, via des actions de sponsoring. Ces partenariats sont cruciaux pour soutenir financièrement l'événement et renforcer sa visibilité.

**La Coupe de France de quelle section?**

A partir de 8h30, les Séniors pour les 16ème et 8ème de finale à la salle Omnisport, toute la journée. Les équipes viennent de toute la Bretagne avec beaucoup de supporters !

**Quels sont les principaux défis du club aujourd'hui?**

Le club existe depuis 1990 et doit aujourd'hui assurer sa pérennité pour les générations futures. Cela implique de continuer à former des jeunes arbitres et de fidéliser les enfants, afin que l'esprit et les compétences se transmettent dans la durée.

Un autre défi important est de faire en sorte que le travail réalisé à l'entraînement en semaine se retrouve dans les matchs du samedi. Il y a un match à domicile et un match à l'extérieur chaque semaine, mais l'accompagnement pour les déplacements motorisés manque cruellement. Sans l'aide des parents pour le transport, il devient difficile, voire impossible, de participer aux matchs du championnat à l'extérieur !

**En dépit de ces moyens vous avez de bons résultats!**

Nous avons 14 équipes fannions, actuellement l'équipe senior joue en excellence régional, elle est 3ème ! Les Séniors féminines sont montés en excellence départemental avec un très bon résultat en terminant 5ème de leur championnat !

**Des projets pour la prochaine saison?**

Actuellement nous sommes 187 licenciés et on aimerait bien passer le cap des 200, et d'offrir à chacun, de 6 à 62 ans, la possibilité de progresser et de monter en niveau s'il le souhaite. L'essentiel reste de se faire plaisir, dans une ambiance conviviale où chacun trouve sa place.

**Un message à adresser aux habitants de Bois du Château ou ceux qui hésitent à pousser la porte du club?**

Qu'ils n'hésitent pas, nous faisons des animations sportives à la Fête de Quartier de Bois du Château, cela peut être le moment pour essayer la discipline et nous rejoindre !

## RENCONTRE AVEC UNE ACTRICE DU QUARTIER

## RENCONTRE AVEC MINA CANNEVET

**Nous avons rencontré Mina Cannevet, membre de l'association des Femmes Mahgrébines qui va nous parler de son rapport à la ville et à la citoyenneté !**

**Pouvez-vous nous présenter succinctement?**

**A:** Bonjour je m'appelle Mina Cannevet, j'ai 62 ans, j'habite à Kerfichant!

**Alors depuis combien de temps habitez-vous le quartier?**

Nous avons beaucoup bougé, je suis arrivé en France en 2008 où nous avons d'abord vécu dans le Sud de la France, puis nous avons déménagé à Lorient en 2015 avec mon mari qui est originaire de Bretagne et j'adore cette région et les Bretons!

**Quel lien avez-vous avec la Maison de Quartier?**

J' ai d'abord intégré l'association des Femmes Mahgrébines, ce sont nos actions communes en tant que partenaires qui m'a fait connaître votre structure !

Notre association essaie de réunir les femmes isolées qui viennent d'arriver en France. Nous nous réunissons en faisant des fêtes, des sorties ensemble, on essaie de les aider, de leur faciliter l' intégration... D'aider leurs enfants pour l'école, avec l'aide aux devoirs etc...

**Quelles activités vous passionnent ?**

J'aime les sorties et les moments de partage, non pas pour rester entre soi, mais pour rencontrer des personnes de tous horizons, françaises comme étrangères. Je souhaite contribuer à construire un bel



MINA CANNEVET

avenir pour nos enfants, en brisant les barrières et en rapprochant les gens!

**Pouvez-vous nous parler de l'obtention de la nationalité française?**

Marocaine de naissance, la culture Française ne nous ait pas étrangère! D'ailleurs les études au Maroc étaient bilingues (Français-Marocain). Sinon j' ai obtenu la nationalité française en 2013, grâce à mon mariage avec mon mari, originaire de Lorient. C'est une étape importante de ma vie, et je suis heureuse de partager cette nationalité avec lui.

**Vous allez voter aux élections municipales, qu'est ce que cela signifie pour vous?**

**A :** Depuis l'obtention de la nationalité française, j'ai toujours participé aux scrutins qu'il s'agisse des élections présidentielles ou municipales. Il est essentiel pour moi d'exprimer ma voix à travers le vote et de prendre part à la vie citoyenne de ma commune. S'abstenir n'est pas une option!

**Un dernier message à faire passer à nos lecteurs ?**

Dans un monde où les discours de haine et les clivages semblent prendre de plus en plus de place, le véritable ennemi n'est pas l'autre, mais la division elle-même. Ecoutez-nous les uns-les autres !

## A VOUS DE DÉCIDER!

### Élections Municipales

Dimanche 15 MARS

1ER TOUR



## RETOUR SUR LES TEMPS FORTS

### L'ACCÈS AU NUMÉRIQUE POUR TOUS !

Des ateliers, animations et débats organisés à destination de tous : enfants, ados, parents et adultes ! Nos partenaires sont l'association DÉFIS, CITESLAB, CS KERYADO, les conseillers numériques France Services de la ville de Lorient et le Collège de Tréfaven !

• **Lundi 2 Février animé par DEFIS**

>18h30 : restitution des ateliers ENFANCE en présence des parents

CAFE SENIOR animé par la MQBDC

>14H30-16H00: Prévention-usages des réseaux sociaux

(Facebook, Tiktok etc...)

• **Mardi 3 Février animé par CITESLAB**

>14H-15H30: ATELIER CANVA (gratuit, ouvert à tous)

>17H30-18H30 ados 11/14 ans

«Comment reconnaître des IA des vidéos/images» animé par DEFIS

• **Jeudi 5 Février avec les Compagnons Bâtisseurs et DEFIS**

>15H-17H30 REPAIR CAFÉ

donner une seconde vie aux objets du quotidien.

atelier gratuit ouvert à tous,

• **Vendredi 6 Février animé par DÉFIS, CS Keryado, MQBDC**

>8H15-12H: CONFERENCE AU COLLEGE de TREFAVEN

Les Algorithmes, les réseaux sociaux, échanges-sensibilisations sur les bonnes pratiques numériques

>10H30-12H: CONFÉRENCE sur la sécurisation des usages et des données professionnelles avec Zen System

## SEMAINE DU NUMÉRIQUE



Intervention sur les bonnes pratiques numériques au collège Tréfaven le vendredi 6 Février

**Vendredi 6 mars : JOURNÉE DES DROITS DES FEMMES**

THÈME : FEMMES ET VILLES

**12-16h //** Moment de convivialité, discussion et bien-être-Repas partagé

Atelier-discussion :

Brisons les stéréotypes des métiers genrés

Ateliers bien-être

**18h30 //** Soirée-débat : « Femmes et villes »

(entrée libre)

**6 mars //** Exposition « Nos Ports »

Réalisée par les élèves du Lycée Marie Le Franc, cette exposition a pour sujet la place et le rôle des femmes dans le port.

Au programme: restitution des ateliers menés sur le thème « Femmes et Villes » dans les différents secteurs de la Maison de Quartier, puis débat avec le public en présence de Flore Hériveau (urbaniste à Lorient Agglomération, chargée de mission du Renouvellement Urbain à Bois du Château; Anne Gouërou, Documentariste)

*Si l'espace public urbain paraît neutre et accessible à toutes et tous, il reste majoritairement façonné par des usages masculins. Comment les urbanistes peuvent-ils/elles repenser les villes et les quartiers afin de mieux répondre aux besoins et aux réalités vécues par les femmes ? Comment impliquer les habitants dans ce processus ?*

**Renseignements et inscriptions**

au 02 97 37 75 21

**LUNDI 2 MARS - CAFÉ SENIOR -****Femmes dans l'espace public 14h30-16h00**

nous allons retracer à travers les âges et les époques la manière dont les femmes se sont emparées et senties dans l'espace public.

Dans le cadre de la journée des Droits des Femmes

OUVERT À TOUTES ET TOUS

Inscription à la Maison de Quartier

**JEUDI 19 FÉVRIER - SECTEUR FAMILLE -****SORTIE RÉCRÉDAYS**

Départ 10H00 – Retour 15H

Inscriptions à la Maison de Quartier

QF &lt; 700 Euros: 2 € / enfants et 3 € / adultes

QF &gt; 700 Euros: 3 € / enfants et 5 € / adultes

**HORAIRES de LA MAISON DE QUARTIER****● ACCUEIL DU PUBLIC**

du lundi au jeudi : 9h-12h puis 14h-18h30

le vendredi : 14h-18h30 (fermeture le matin)

**NOS DERNIÈRES NEWS**

Avez-vous visité notre site web ?

Vous y trouverez tous les programmes, actualités et événements de la Maison de Quartier

=> [www.libdc.fr](http://www.libdc.fr)

Ce journal est imprimé avec du

**L'IBDC, L'Information du Bois du Château**

9, rue Jules Massenet - 56100 LORIENT - 02 97 37 75 31

Responsable de la Publication Lucie LE BOURHIS, Présidente

Directeur de la Publication Tidiane DIOUF, Directeur

Rédacteurs

Tidiane DIOUF

Julien LEULIET

Maquette et Mise en Page Julien Leuliet

Dépôt Légal FÉVRIER 2025

Impression

MQ Bois du Château



Maison de Quartier du Bois du Château

@mqboisduchateau

@MQBoisduChateau

@mq\_bdc

VIBDC, l'info du Bois du Château

www.libdc.fr

Vous souhaitez participer à la rédaction ou à la distribution du Journal de l'IBDC ? Contactez l'accueil de la Maison de Quartier !  
[contact@mqboisduchateau.info](mailto:contact@mqboisduchateau.info) ou 02 97 37 75 31